

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

DOMINGO 22 DE JULIO DE 1810.

---

### GRAN-BRETAÑA.

*Londres 4 de Junio.*

Los holandeses miran con poca voluntad á las tropas francesas que han sido enviadas á su país para aniquilar lo poco que les restaba de su comercio. En Rotterdam fueron los franceses insultados por el pueblo, y circula una proclama á fin de descubrir los principales culpados. Parece que el motin fué el 23 de Marzo, y bastante considerable entre los habitantes y la guarnición francesa.

Por una embarcacion llegada de Harwich sabemos que en Amsterdam se manifestó un disturbio parcial, en que los franceses fueron insultados. Bonaparte mandó inmediatamente á su hermano Luis que dexase la Holanda, y publicase que abdicará la corona.

### PORTUGAL.

*Lisboa 6 de Julio.*

Creo que nadie, á no ser del ministerio, podrá referir con verdad los acontecimientos de Ciudad-Rodrigo. Tiene habido muchos rumores sobre su mal destino: no obstante no solo los creo falsos sino que me adelanto á decir, que está muy remota su pérdida. La plaza es flaca, pero sus defensores no están cansados aun, ni les falta algun género de municiones; y al contrario sucede en el campo enemigo, que hasta tiene sido desfalcado de soldados por

no tener otros con que reforzar diferentes puntos en que son, ó receían ser atacados por nuestras guerrillas, que ningun encarecimiento excede á sus muchos servicios á la Patria. Como quiera que sea, el telon está corrido, y nuestros exércitos necesariamente van á entrar en la escena.

ESPAÑA.

*Murcia 2 de Junio.*

Segun oficio que se recibió de los comandantes de guerrillas D. Miguel Diaz y D. Francisco Sanchez desde Pedro Muñoz, júzgase muy próximo un ataque de importancia.

El comandante general de este reyno acaba de recibir un parte, que entre otras cosas dice lo siguiente.—“En este momento me participa el comandante Calzones, que en las cercanías de Lubrin tuvieron nuestras partidas situadas en aquellas entradas un encuentro obstinado con el enemigo, del que resultaron 12 franceses muertos, y gran número de heridos: por nuestra parte murieron dos viejos, y un individuo de la partida que fué muerto por un compañero suyo porque lo vió escapar. Dice mas que los franceses eran 300 infantes y 53 caballos, que huyeron vergonzosamente por las gargantas de Lubrin.”

*Cadiz 23 de Junio.*

Los catalanes, recobrados del temor momentaneo que les causó la pérdida de Lérida y Hostalrich, prepáranse para vengar los ultrajes que á la sombra de la perfidia cometieron en aquella ciudad los satélites del tirano, que vanidosos con aquel triunfo juzgaron entrar en Mequinenza sin resistencia; en lo que se han engañado, porque el valor y patriotismo campean en este fuerte como se vió en Hostalrich.

El exército de Valencia mudó de direccion y operaciones, en consecuencia de los últimos sucesos de Cataluña.

Las partidas del reyno de Murcia en varios encuentros tienen destrozado á los vándalos, y todas nuestras guerrillas proceden felicísimamente.

*Almaraz 23 de Junio.*

Los destacamentos del Arzobispo y Almaraz fueron reforzados: á este último punto trageron dos cañones, que aun no montaron en el cubo que estan construyendo aquende del rio. -- Llegó á Talavera una partida de 600 caballos y 200 infantes para divagar del otro lado del Tajo, y ponerse á cubierto de las continuas excursiones de nuestras guerrillas. -- Un ayudante de órdenes de Masena, que estuvo siete dias en el cuartel general de Extremadura, volvió por Navalmoral en el dia 12, y se informó del camino de Almaraz para Plasencia. -- Á Almaraz llegan bastantes municiones, y dícese que Mortier baxa á la Extremadura, y que Regnier va á reforzar el ejército de Castilla. -- Afírmase que los puentes de Toledo estan ocupados por las partidas de Ximenez, Francisquete y Camilo, con 20 infantes que se les unieron; y que el último viene por el Tajo abajo. -- Quando pasó por Talavera el que dió la noticia ya habia alguna novedad, pues que mitad de la partida volante que estaba por la parte de Arenas tuvo orden de subir, por haberse intimado á los franceses la evacuacion de Talavera. -- De Oropesa dicen que por el Arzobispo se espera el ejército de Regnier, que ya habia pedido algunas raciones en los dias 20 y 21. Todos estos movimientos indican que por sus pocas fuerzas son obligados á evacuar un punto para reforzar otro.

---

 ANECDOTAS.

Ofreciendo los habitantes de una ciudad la mitad de todas sus posesiones á Alexandro Magno, respondioles: "Yo no he venido al Asia para acetar lo que vosotros me dieis, pero si para dexaros lo que yo quisiere." Alexandro era un déspota con la virtud de la ingenua generosidad, que exigía siempre y muchas veces daba. Bonaparte es un déspota con el don de la suprema perfidia, que siempre promete dar, y quita todas las veces que puede.

Julio Cesar, entregándosele las cartas escritas á Pompeyo por aquellos que eran sospechosos de ser sus partidarios ó neutrales, quemolas sin leerlas; y para no verse en la precision de castigar no quiso saber los nombres de los cómplices. Mas Bonaparte, no contento con infligir atroces castigos por leves sospechas, tiene consumido y consume gran parte de las rentas del trono, y subsidios de la Francia y de sus estrañas extorsiones, en asalarar espías, cuyo xefe era el maligno Fouché, y ahora lo es su digno sucesor Savary.

Alexandro Magno, en una de las ocasiones en que se embriagó mató á Clyto, el mas fiel de sus validos; volviendo en sí, y conociendo el crimen, tuvo tanto pesar que deseó la muerte, y ciertamente la merecia. Bonaparte parece que siempre está embriagado, porque indistintamente sacrifica validos y desvalidos, y no reconoce sus crímenes; ó por lo menos si los reconoce aun está impenitente, porque no consta que se haya arrepentido. Con todo Alexandro en otra ocasion de embriaguez bebió la muerte por la taza de Hércules (1). ¿Y por qué no habrá una de estas tazas para Bonaparte?

Teodoto y Achilas aconsejaron al joven Tolomeo, rey del Egipto, que sacrificase Pompeyo á su falsa política y entregase á Cesar la cabeza de aquel grande hombre. Mas ¿quien habrá aconsejado al inocente Bonaparte que sacrificase á su bella política Pichegru, el duque de Enghien Dupont, &c. &c.?

---

(1) No fué el Hércules valiente, fué el bebedor. Los Bécotianos fueron los primeros que se sirvieron de grandes tazas ó vasos de plata intitulados de Hércules, del nombre de un su compatriota inventor de ellos, para quien todos eran pequeños.